
七十七銀行　アンケート20051008　

実際に図解化する作業を通して考え方のプロセスを
学ぶことができた　普段からポイントをとらえる目を

養っておくことの大切さを体得した

現状把握・分析等、図で表す事の
難しさを感じた目に訴えることで

コミュニケーションを図る←図解？

物事の見方、考え方が本質を超えていると感じた
講義はわかりやすく、興味を覚えた

どの視点で図解するかが問題だ　主体や目的など性格や
種類の違うものを同じような図で表すのは大変難しい

記号で因果、順接、逆説を全部表現するのはちょっと疑問だ

図で物事を考えることで自分の役割を明確化できた
部下育成にも十分活用できる（部下の立場で作成させる）
これらを共有することで、部下指導に使えるツールにもなる

リニューアルすることで組織も個人も成長すると思う

５０の大台を前にコミュニケーションに不安を
感じつつあったがかなり勇気づけられた　

短時間ではあったが、当行の現状と課題が垣間見れた
ように感じる　自分なりに整理し、問題提供したいと思う

図解で物事を整理することの難しさを思い知らされたとともに
自分が自分の業務を曖昧に考えていた事を痛感した

今後自分で物事を整理する時に、是非この方法を活用したい
また、周りの人間に是非教えてあげたいと思う

自分の職場でも、部下指導において、物事の判断力、上司、同僚、
顧客とのコミュニケーション能力、プレゼンテーション能力が

不足している部下がおり、指導に悩んでいる

講義にあった「考える」という行為が、理解、疑問、批判に区別する
作業であること、経営とは、社内、顧客とのコミュニケーションであること

の話しを受けて、大変共感した

「図を書くことは考えること」
大変勉強になった　

今後図を書いて考える
習慣を続けたいと思う

図で表すためには、物事の本質、関係を十分に理解する
必要性を実感した　大変理解しやすく役立つ内容だった

楽しい講義だった　考えている
ことを図解にすることが
難しいのだということを
知ったが、図解にすると
見やすいことがわかった

自分の思うことがなかなか図に出来ず困ったが、大変勉強に
なった　今後是非職場で活用させていただこうと思う

文章で書くよりも、図で表現することによりインパクトが強いと
思った　職場で上手に活用できるように努めていきたいと思う

私事だが、娘が宮城大学に興味を持っており、今日の
セミナーの内容をしっかりと伝えたいと思う

自分の仕事を図解してみて、毎日やっていることにもかかわらず
表現することが難しいことがわかった　自分で考えていることを

相手に対してわかりやすく伝えることの大切さをあらためて感じた
有意義な講義だった　今後の業務に役立てたい

今回のセミナーで実際に図解することで頭で考えていたことが
大変明確に表現でき問題解決に役立ちそうだ

という実感を得た　本を購入してスキルアップを図って仕事に役立てたい

図で考えると先に全体を大きく考えられるので有効だと思う
図が進化することが理解できましが、その反面

部下教育に取り入れようとしたら、自分が
リードできるか不安がある　先生の本でもう一度勉強してみる


